

# Más de 71 mil colones acaba de pagar el Instituto Agrícola de Turrialba por concepto de Pre-aviso y auxilio de cesantía

## CON EL RABO DEL OJO

Don Carlos Collado está furioso con don Teodoro Picado. Dice que don Teodoro ofreció gobernar con los trabajadores y que en efecto, es natural que para un partidario del generalísimo Franco resulte repugnante que un Presidente de la República dé beligerancia a los trabajadores. Un gobierno de zapateros? No! Un gobierno de asesinos, estilo Falange española! Un gobierno de aristócratas podridos como los que vendieron a España a Hitler! Eso sí que lo aplaudiría don Carlos Collado...

Don Eugenio Jiménez de un estudiante universitario salvadoreño: "Yo seré Presidente de la República". Y don Eugenio está ya en plena campaña. Por lo pronto ha ofrecido a toda la pobretería hacerles un reparto de casitas muy confortables. Y como sospecha que el doctor Calderón Guardia puede resultarle peligroso en lo de la Presidencia, ha comenzado a dispararle cañonazos.

Don León está loquito... Su derrota lo ha dejado con los sesos hechos un chocolate.

Está como esas mujeres a las que las dejan el novio por csarse con otra. En su desesperación ataca todo aque lo que no fué cortesista y a ratos hasta a gente que fué cortesista, pero tibiona. Con decir que hasta el Ministro de Relaciones Exteriores de México don Ezequiel Padilla ha salido rebuscado.

Por suerte que a don León no le falta apoyo: allí están las que las deja el novio por tndo muy bien en esta enfermedad de don León. Sobre todo el gran historiador don Carlos Monge y un "Glostora solo", como quien dice un pizote solo q' anda fuera de la manada: nos referimos a don Eugenio Jiménez que es

nión Soviética en nuestro país. Constantemente están rebuscando noticias contra el país socialista en todas las cloacas reaccionarias de América para reproducirlas con fruición. Sin embargo, se indignan cuando los llaman reaccionarios.

Según los niños de la Gloria, ciertos gobiernos demócráticos de Centro América se niegan a reconocer a la Unión Soviética. Esta noticia, claro está, tiene consternados a los dirigentes soviéticos. Sin embargo, cabe preguntar: Por qué firmaron las naciones de Centro América el Pacto de las Naciones Unidas en el cual se comprometen a colaborar con la Unión Soviética en la guerra? Lo hicieron voluntariamente o lo hicieron contra su voluntad?... A cuál gobierno democrático se refieren? Al de Guatemala q' le ha dado normas a Diario de Cost Rica de cómo se hace "Democracia"?

Don León está loquito... Su derrota lo ha dejado con los sesos hechos un chocolate.

Está como esas mujeres a las que las dejan el novio por csarse con otra. En su desesperación ataca todo aque lo que no fué cortesista y a ratos hasta a gente que fué cortesista, pero tibiona. Con decir que hasta el Ministro de Relaciones Exteriores de México don Ezequiel Padilla ha salido rebuscado.

Por suerte que a don León no le falta apoyo: allí están las que las deja el novio por tndo muy bien en esta enfermedad de don León. Sobre todo el gran historiador don Carlos Monge y un "Glostora solo", como quien dice un pizote solo q' anda fuera de la manada: nos referimos a don Eugenio Jiménez que es

## LA NORTHERN Y EL INSTITUTO AGRICOLA ACATAN EL CODIGO DEL TRABAJO

Con motivo del paro de los trabajos del Instituto Agrícola de Turrialba, el compañero Luis Mora de Turrialba nos manda los siguientes datos, dignos de tomarse en cuenta, porque demuestran a los trabajadores que el Código de Trabajo está siendo respetado por grandes empresas como son la Northern y el Instituto de Ciencias Agrícolas.

El Instituto está dividido en dos secciones: la de la Construcción y la Agrícola. En la sección de la Construcción, al pararse los trabajos, se pagó por concepto de Pre-Aviso y Auxilio de

Cesantía, la suma de \$ 71.137.80 (setenta y un mil colones ciento treinta y siete, ochenta).

En la sección agrícola, pagaron por sólo Cesantía, \$ 3.040.00 (tres mil cuarenta colones). En otro tiempo, cuando no existía el Código de Trabajo, los trabajadores no tenían ninguna garantía y eran echados a la calle cuando el patrón creía que así convenía a sus intereses personales. Ahora los trabajadores sindicalizados tienen el respaldo de la Ley y son respetados.

**SECRETARIOS DE PROPAGANDA DE LAS CELULAS DE SAN JOSE**

Por este medio quedan convocados a una reunión el Miércoles 7 de Junio a las 7.30 de la noche.

MANUEL MOSCOA  
Secretario de Propaganda del Comité Seccional.

**SASTRERIA EL PROGRESO**  
de RECAREDO GOMEZ

5ª AVENIDA—Frente al Telar LOS LEONES

Serie AMBOS MARES—Sorteo N° 24—Favorecida la acción N° 196 perteneciente a Eduardo Vindas (Barrio de la Pitahaya).

Serie VANGUARDIA—Sorteo N° 3—Favorecida la acción N° 91, perteneciente a Víctor Arias Chavarría (Mercado Central).

Municipalidad San José 29 mayo de 1944.  
Vº Bº Julio Cordero, agente Principal de Policía.

NOTA: Toda diferencia en casimires, es al contado al solicitar la confección de su vestido presente su último recibo al día.

tá viendo como se destaca en la campaña "depuradora" que ha emprendido el cortesismo derrotado

## TODA CASA DEBE ESTAR ASEGURADA

El fuego siempre llega de sorpresa: debemos estar preparados.

CON UN COSTO MUY BAJO, PUEDE UD. VIVIR TRANQUILO.

..... Banco Nacional de Seguros

## LA UNIVERSIDAD POPULAR ADELANTE

### ACTIVIDADES DE ORGANIZACION EN LA SEGUNDA ENSEÑANZA

#### HABLA EL SRIO. DE CULTURA Y DEPORTES DE LA CTCR. c. CARLOS LUIS SAENZ

Desde el jueves de la semana pasada se inició la matrícula previa para la Universidad Popular (UP) en el local de la CTCR, que estuvo atendida por el c. Carlos Luis Sáenz.

Los alumnos matriculados quedaron convocados para una asamblea general que se verificó el jueves primero de este mes en curso. En esta asamblea el c. Sáenz expuso en líneas generales las tareas propias de la UP: sus normas disciplinarias, sus propósitos inmediatos y futuros, el posible contenido de su Plan de Estudios y las actividades que se desarrollarán para la formación de espíritu institucional.

La disciplina será una disciplina de auto gobierno, democrática, socializada, es decir de colaboración y de servicio.

Los propósitos inmediatos de la UP son los de crear un ambiente de cultura y de preparación para elevar a la clase trabajadora costarricense, e incorporarla al disfrute, hasta donde sea posible, de los bienes de la ciencia moderna y del arte. Propósito esencial será

#### UN ACUERDO DEL COMITE SECCIONAL DE ALAJUELA

De acuerdo con el informe poco favorable que nos trae de San Ramón el c. Germán Alfaro—con respecto a las actuaciones del c. José León Rojas—este Comité dispuso suspender de las actividades del Partido V. P. en la provincia de Alajuela, al c. José León Rojas, y pasar nota de este acuerdo al B. L.

A. Toruño,  
Srío. de Organización.

para un futuro cercano dar una preparación a los trabajadores que asistan a la UP de modo que de ellos salgan los orientadores bien capacitados para dirigir el movimiento obrero nacional capaces de colaborar con todas las fuerzas vivas de la nación en el desenvolvimiento de Costa Rica, teniendo en cuenta muy especialmente su realidad actual y los problemas que nos plantea el mundo de la post-guerra.

Se propone la UP que los trabajadores tengan en ella la oportunidad de cultivar sus vocaciones individuales tales como las habilidades manuales, las artísticas, como canto, dibujo, pintura, declamación, etc., y que puedan también ahondar un poco en la ciencia moderna.

Deseamos también y en ello nos empeñaremos, que la UP constituya un centro de actividades recreativas en que los trabajadores puedan pasar ratos muy agradables.

En la próxima semana, en la noche del jueves, viernes y sábado, de siete y media a nueve y media de la noche, se darán algunas conversaciones a cargo de diferentes compañeros, las que sin ser todavía lecciones ordinarias, serán de gran interés para el alumno do al cual se le pide la más puntual asistencia. Podemos anunciar hoy el tema de dos de esas conversaciones que estarán a cargo del c. Sáenz a saber: Concepto de la Universidad Popular de Educación nueva para el blo.

Secretario de Cultura y Deportes de la CTCR  
CARLOS LUIS SAENZ E.

#### EN PRENSA LOS NUEVOS CARNETS

Las células deben hacer una revisión de la militancia de sus miembros para que las listas que manden para los nuevos carnets, sean listas de auténtico militantes, no de simples cotizantes.

#### UN ACUERDO DEL COMITE SECCIONAL

Por cuanto el Comité Seccional ha tenido informe de varias faltas de disciplina del c. José Joaquín Alvarado: Se acuerda Retirarle su carnet de militante del Partido por el resto del año. Que dando siempre en la obligación de asistir a la célula Primero de Mayo, que deberá dar regularmente informe de la labor de este compañero.

### Busque su ropa en la tienda

## LA MASCOTA

ESPECIALIDAD PARA CABALLEROS

#### CARTA DE DON JUAN R. SOLIS A LA CTCR.

15 de mayo de 1944.  
Confederación de Trabajadores San José.

Muy señores míos: Contesto su atenta carta de su comisión pro imprenta de su organización y al efecto les adjunto mi cheque N° 52295 por la suma de 50.25 para que se ayude a tal laudable propósito.

Contribuí como diputado en la legislatura pasada a darle al país las leyes sociales y de mejoramiento para las clases trabajadoras cuya paternidad entera le corresponde al ex presidente Calderón Guardia y sepé siempre sostenedor convencido y defensor de tales leyes en donde quiera que me encuentre para lo cual pue den los trabajadores organizados de Costa Rica contar con mi modesto aporte.

Ahora estoy contribuyendo de lleno a la lucha por una mayor producción de una manera efectiva en finca de mi propiedad en este cantón tengo sembrados

maíz, ajos papas aparte de los cultivos propios de la finca que lo eran café y caña; todos estos productos en cantidades suficientes que es la manera de que resulten, como aumento de producción y como negocio para el que lo siembra.

Como hombre extremadamente modesto no doy datos sobre cantidades de siembra ni otros detalles, pero cualquier miembro de sus organizaciones que desee darse una vuelta por este lugar puede tener la seguridad de encontrar franca y cordial acogida y tal vez hasta la oportunidad de ir a conocer las siembras antes dichas.

El cheque que adjunto tiene una explicación en cuanto a su valor de \$ 50.25 y es el de que es mi saldo en el Banco; todo lo he invertido en el mejoramiento de mi fundo y en tratar de producir más.

Soy de ustedes muy atento servidor y amigo,  
JUAN R SOLIS CALDERON

#### EL BURO POLITICO DE VANGUARDIA POPULAR

en vista de las muchas tareas que tiene que realizar el compañero Manuel Mora, Secretario General del Partido, se ve en la necesidad de avisar a los militantes de todo el país y al público en general, que este funcionario actuará conforme al siguiente horario: LUNES y MARTES: De 9 a 11 de la mañana atenderá exclusivamente a dirigentes de San José y Provincias. JUEVES: De 9 a 11 atenderá al público en general.

#### UAN CARTA AL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Guácimo mayo 29 1944  
Excelentísimo señor Pdte. de la República: En nombre de los vecinos de este pueblo doy a usted los muy expresivos agradecimiento por haber venido a saludarnos y por el ofrecimiento que nos hizo de darnos garantías para trabajar en las tierras de la finca Guácimo. Quedando de usted muy atento S. S.  
Manuel Rojas S.

## GRAN CONCURSO YELOS

SINTONICE LA ESTACION DE RADIO "AMERICAS UNIDAS" Y PARTICIPE EN ESTE IMPORTANTE CONCURSO, CONTESTANDO LA SIGUIENTE PREGUNTA:

**Cuál será el nuevo producto que las Industrias Soley, lanzarán pronto al mercado?**

Puede enviar su contestación a la "Ferretería Soley" y ganarse un buen premio en efectivo, o una de las magníficas lavadoras "ANVAP"

Hemos demostrado que nuestros concursos son ciertos y que además de dar productos de calidad y baratos, los premios que hemos dado son verdaderos y útiles

**Ayudando a "Industrias Soley" se ayuda a sí mismo, porque obtiene productos mejores y más baratos.**

A pesar de la guerra que nos ha hecho la competencia desleal y de las ridículas imitaciones de nuestro famoso JABON YELOS, continuamos gozando del gran favor del público consumidor y vendiéndolo a

**¢ 0.80 la barra de una libra.**

**COMPRELO EN LA FERRETERIA SOLEY**

TELEFONO 2723

Edificio Cartago, Paso de la Vaca.

# 7 MIL EJEMPLARES TIRAJE DE TRABAJO ESTA SEMANA

Domingo 4 de Junio a las 9 de la mañana- todos los vanguardistas a Barba a la Inauguración del salón de Vanguardia Popular